Conférence des directrices et directeurs cantonaux des affaires sociales

Conferenza delle direttrici e dei direttori cantonali delle opere sociali

Conferenza svizzera delle istituzioni dell'azione sociale conferenza svizzera da l'agid sozial



Communiqué de presse

EMBARGO: 14 février 2022, 12h

## Un nouveau site Internet pour prévenir la radicalisation et l'extrémisme violent

Berne, le 14 février 2022 – Que doivent faire les professionnels travaillant avec des adolescents et des jeunes adultes s'ils soupçonnent qu'une personne montre des signes de radicalisation ? Comment différencier des signes de radicalisation de comportements non-problématiques ? Où s'adresser pour obtenir des conseils à ce sujet dans chaque canton ? Voici quelques-unes des questions auxquelles répond le nouveau site Internet <a href="www.contre-la-radicalisation.ch">www.contre-la-radicalisation.ch</a> mis en ligne ce jour. Celui-ci contient de nombreuses informations thématiques et présente également des exemples de situations dont certains s'inspirent de situations connues en Suisse.

Le nouveau site Interne se destine en priorité aux assistants sociaux des services sociaux et aux professionnels travaillant avec des jeunes et des jeunes adultes mais contient des informations qui pourront certainement se révéler utiles à un plus large public. On y trouve pour chaque canton ainsi que pour certaines villes un organe de contact ainsi qu'une description de la procédure à suivre en cas de soupçon de radicalisation et d'extrémisme violent. Des projets cantonaux de prévention dans ce domaine y sont également répertoriés.

## Un focus sur toutes les formes de radicalisation et d'extrémisme violent

Le nouveau site Internet vise en priorité à sensibiliser les professionnels ciblés à la problématique de la radicalisation et de l'extrémisme violent. Les thèmes abordés sont larges : extrémisme de droite, extrémisme de gauche, extrémisme djihadiste, extrémisme dans le sport ou encore extrémisme en lien avec la cause animale. Grâce aux nombreuses informations et outils qu'il contient, le site Internet doit permettre aux assistantes sociaux des services sociaux et aux professionnels travaillant avec des jeunes et des jeunes adultes de différencier des signes de radicalisation de comportements non-problématiques. Un outil spécifique a d'ailleurs été élaboré dans le cadre de ce projet pour la détection précoce qui doit faciliter l'identification de signes d'une radicalisation éventuelle. Le site donne également des indications par rapport aux prescriptions légales en vigueur concernant la protection des données dans le cas d'un signalement de soupçon de radicalisation, un thème qui suscite de nombreuses incertitudes chez les professionnels. Des document ou liens internet pour le travail de prévention de l'extrémisme auprès des jeunes et des jeunes adultes en allemand, français, italien et anglais de Suisse, d'Europe et d'organisation internationales y sont également présentés.

Les informations sont disponibles en trois langues : allemand, français et italien. Le contenu du site Internet a été élaboré en collaboration avec une experte du thème de la Haute école zurichoise pour les sciences appliquées (ZHAW). Ce nouveau site Internet est un projet commun de la Conférence des directrices et directeurs cantonaux des affaires sociales (CDAS), de l'Union des villes suisses (UVS) et de la Conférence suisse des institutions d'action sociale (CSIAS). Il a bénéficié d'une aide financière allouée dans le cadre du Plan d'action national de lutte contre la radicalisation et l'extrémisme violent. Une analyse des besoins menée auprès des responsables cantonaux de la politique de l'enfance et de la jeunesse réalisée par la CDAS en 2019 est notamment à l'origine de ce projet.

## Informations supplémentaires :

Gaby Szöllösy, secrétaire générale de la CDAS Tél. 031 320 29 95 mob. 076 336 47 98 gaby.szoelloesy@sodk.ch